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2015 年，登封市人大常委
会修订完善《关于讨论决定重
大事项的决定》，建立人大与

“一府两院”沟通协调机制,实行
人大讨论决定重大事项年度清
单制度；审议登封市政府关于
金牛实业集团兴办教育产业园
的议案，同意打造登封东区教
育产业园；坚持党管干部与人

大依法行使选举任免权相统
一，该市人大常委会全年共任
免“一府两院”国家机关工作人
员33人次。

一年来，登封市人大常委
会对环境保护法、大气污染防
治法、食品安全法、残疾人保障
法等法律法规贯彻实施情况开
展执法检查。督促登封市政府

加大力度淘汰落后产能企业，
工业企业达标排放，依法取缔
燃煤锅炉，治理重点扬尘区域；
组织视察群众反映强烈、问题
较多的“五小”场所、农贸市场、
夜市排档、武校食堂，提出理顺
食品监管体制，建立企业诚信
体系，加大监督执法力度，落实
安全监管责任等意见。

依法决定重大事项，认真开展执法检查

1月19日上午，在登封市第四届人民代表大会第五次会议上，登封市人大常委会主任董焕德作
人大常委会工作报告。
登封市人大常委会紧紧围绕“四个全面”战略部署，坚持党的领导、人民当家做主和依法治国有
机统一，服务大局，依法履职，积极作为，较好地完成了登封市第四届人民代表大会第四次会议
确定的任务，为该市世界历史文化旅游名城建设做出了应有贡献。
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一年来，登封市人大常委
会选择登封市委工作重点、政
府工作难点和人民群众关心的
热点，加强监督，共听取“一府
两院”专项工作报告 46 次，开
展视察调研 22 次，作出审议意
见58件。

面对经济下行压力，登封
市人大常委会提出传统产业要
强管理、降成本，扭亏为盈，新
上项目无污染、能耗低、科技含

量高；围绕世界历史文化旅游
名城建设，该市人大常委会强
调传统文化要和现代市场经济
耦合，完善旅游产业规划，提升
旅游要素质量，增强文化旅游
竞争力和吸引力；该市人大常
委会多次组织视察瑞洋生态
园、雅新园艺、三全、三木等现
代生态农业示范园区，结合美
丽乡村、新市（镇）社区建设，就
登封现代生态农业产业发展提

出建议。
根据登封世界历史文化旅

游名城概念性规划，登封市人
大常委会及时督促登封市政府
尽快完成登封市总体规划修编，
要求登封市政府相关部门处理
好新型城镇化过程中建设、管理
的关系。督促加快教育基础设
施建设，实验高中体育馆建成投
用，菜园路初中、通达路小学、北
区小学后续建设相继完工。

认真开展工作监督，促进社会各项事业顺利开展

建立完善人大代表信息网
络平台，登封市人大常委会会
议、主任会议、视察调研、执法
检查等活动，及时向全体代表
通报，保障代表知情权、参与
权和监督权。登封市第四届

人民代表大会第四次会议期
间，人大代表共提出议案 3 件，
建议批评意见 89 件。该市人
大常委会把认真办理代表议
案建议作为支持代表依法履
职 、充 分 发 挥 代 表 作 用 的 关

键，切实解决重答复、轻落实
问题。健全督办机制，实行分
口督办，重点建议专门督办。
89 件建议批评意见已办理 31
件 ，正 在 办 理 58 件 ，答 复 率
100%，满意率 97%。

充分发挥代表作用，保证代表依法履职

登封市委副书记、代市长
王鸿勋与大冶镇代表团代表们
一起讨论《政府工作报告》，代
表们积极踊跃地发言，从不同
角度畅谈对《政府工作报告》
的体会和感受。并一致认为，
今年的《政府工作报告》思路
清晰、目标明确，报告内容求
真务实，关注民生、贴近民心。

在认真听取代表们的发
言后，王鸿勋指出，目前登封
市正处在“调整结构、转型升
级、爬坡过坎”的关键期，还
存在主导及新兴产业规模占
比偏小，经济增幅收窄；生态

环境形势依然严峻，水资源
日益紧缺；教育质量和水平
不高，设施比较欠缺，人才比
较缺乏等困难和问题。

王鸿勋指出：“困难与压
力同在，机遇和挑战并存，新
常态孕育新机遇，新机遇期
待新发展，新发展要有新作
为。面临新常态、新形势、新任
务，将在市委的领导下，在市人
大、市政协的监督下，打造一个
廉洁、高效、务实的政府，为登
封经济社会发展做出应有的
贡献，不辜负代表、委员及全市
人民的期望和信任。”

机遇和挑战并存 新常态下要有新作为
登封市委副书记、代市长王鸿勋参加大冶镇代表团审议

2016 年是“十三五”规划开
局之年，董焕德提出，登封市人
大常委会要准确把握、认真落实
各项法规和会议精神，履行宪法
和法律赋予的职责，依法行使重

大事项决定权，规范选举任免
权，充分行使监督权。围绕全面
建设小康社会，紧扣发展主题，
关注经济社会发展、产业转型升
级、政府投资计划、财税体制改

革。突出监督重点，关注城乡建
设、土地利用、环境保护、教育卫
生、文化旅游、道路交通、扶贫开
发、拆迁安置、农业产业等，充分
发挥该市人大常委会监督职能。

2016年工作紧扣发展主题，突出监督重点

登封市委书记郑福林与
告成镇代表团代表们一起审
议《政府工作报告》。代表们一
致认为，《政府工作报告》对
2015 年工作和“十二五”收官
进行了客观全面总结，并对
2016 年工作目标进行了明确
部署，必将更好地推动具有天
地之中“中”文化特色的世界历
史文化旅游名城建设。

在听取了代表们的发言
后，郑福林提出，“十三五”时期
是登封市全面建成小康社会、
全面完成转型升级、建设世界
历史文化旅游名城的决胜阶

段，2016年又是“十三五”的开
局之年，位于天地之中核心区
域的告成，要带好头，抓住机
遇，乘势而上，在产业转型上，
改变资源型企业发展乏力被动
局面，大力发展高新技术企业，
增强企业发展活力和经济发展
后劲；在旅游业发展上，要依托观
星台历史悠久优势，围绕天地之
中“中”文化特色，从细微处着
手，打造精品景点，延长旅游服
务链。同时要处理好核心景区
与周边景区的关系，进一步整治
好景区周边环境，通过环境整
治拉动旅游业快速发展。

发挥独特区位优势 力促旅游发展和产业转型
登封市委书记郑福林参加告成镇代表团审议

19 日下午，登封市政协
主席孟永瑞与大金店镇代表
团代表们，就《政府工作报
告》中提出的“大转型、大旅
游 、大 民 生 ”进 行 了 讨 论。
2016 年无人机项目破土动
工，相当一部分项目将会开
花，工作压力大，需要加快步
伐，大力推进大金店“大转

型”；三王庄、老街区，以此为
依托推进大金店“大旅游”建
设；精准扶贫，长期发展和近
期收益的问题，怎么与大金
店实际情况相结合推进大金
店“大民生”，要解决问题就
要 发 展 ，用 发 展 来 解 决 问
题。孟永瑞指出：大金店镇
工作很有章法，很扎实。

加快步伐，用发展解决问题
登封市政协主席孟永瑞与大金店镇代表团就“报告”进行讨论

城市的发展离不开精细
化管理，登封市嵩阳区作为
城中心区域，一些老城区则
彰显着城区的回忆。但是城
市一步步前行中，离不开旧
城改造。对此，嵩阳办讨论

组在讨论中，几个人大代表
纷纷表示，城市在不断完善
过程中，应该根据登封的实
际情况，清除一切老城改造
遗留下来的问题，做到让人
民满意。

嵩阳办讨论组 清除老城区遗留问题

宣 化 镇 既 有 资 源 又 有
风光，白沙湖旅游定位观光
旅 游 ，主 要 是 休 闲 健 康 养
生。为此，分组讨论时，登

封市人大代表景晓明说，旅
游业不能从高处往低处走，
还是需要做接地气的文化
产业。

宣化镇讨论组 做接地气的文化旅游产业

登封市人大代表视察中

河南省招生考试学术交流中心（鹿鸣山庄）向登封市人大代表、政协委员致敬！
地址：登封市崇高路8号 电话：0371-62890666


